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• О товарищах 

по труду 
Т р у д о в о й 

Есть люди, работающие хорошо, но 
работающие, как говорится, от звон
ка до звонка. Они не останутся по 
собственной инициативе на производ
стве, если д а ж е это очень необходи
мо, не сделают ничего «лишнего», 
что не входит в их обязанности, не 
придут в цех до положенного часа, , 
чтобы приготовиться к смене, про
чувствовать ритм производства. Та
ких и в общественную работу втя
нуть — целая проблема. 

А есть люди, которые не просто хо
рошо работают, а вкладывают в труд 
всю свою душу. Это новаторы, мыс
лящие производственники, стремящи
еся в своей работе к совершенству, 
которые охотно берутся за самое 
трудное дело, мало того, сознательно 
идут на трудности, лишь бы это при
несло пользу. Они не делят работу на 
«свою» и «чужую», помогают това
рищам по труду, они воспринимают 
как собственный промах, упущение, 
если кто-то рядам работающий от
стает, тянет коллектив назад, и они 
делают все от них зависящее, чтобы 
их опыт, пусть даже самые малые 
ырупицы их мастерства стали достоя-

п о ч е р к 
нием других. К таким людям отно
сится контролер участка отдела тех
нического контроля третьего марте
новского цеха Николай Кузьмич Чи-
кунов. Слышала о нем я много, а вот 
впервые довелось встретиться в 1977 
году. Не таким я его представляла. 
Обычно о нем отзывались с большим 
у в а ж сии ем. Чижу нов —сиро ги й контр о -
лер, специалист с большой буквы, не
пререкаемый авторитет ореди коллег 
в моем воображении рисовался как 
убеленный сединами ветеран, и не
пременно с усами и в старомодных 
круглых очках. И каково было мое 
удивление, когда я увидела совсем 
молодого, энергичного человека, ко
торый очень толково давал объясне
ния по самым различным вопросам 
(в это время проходили теоретиче
ские занятия в школе передового 
опыта работы контролера Чикунова) 
многочисленным своим слушателям, 
среди которых были люди и постар
ше Николая Кузьмича. 

Участок работы у Чикунова не из 
легких, это — второй блок печей, где 
выплаадяют ответственные марки ле
гированного металла. Многие счита
ют контролеров ОТК погонялами, 
этакими (бесстрастными стражами 
технологических параграфов, неумо
лимыми фиксаторами всяческих про
махов и ошибок. Может быть, повин- | 

но в этом и само название нашей 
профессии — контролер. Нет, контро
лер — не просто контролер. Это до
казывают своим трудом многие ра
ботники ОТК, среди которых и Нико
лай Кузьмин Чикунов. Сталевары 
второго блока знают его отлично. И 
не потому, что он «при печах». Он — 
не побоюсь так сказать — варит 
сталь вместе с ними. Ведь добрый (и 
квалифицированный, непременно) со
вет контролера, своевременный совет 
помогает избежать многих ошибок. 
И не случайно сложнейшие марки 
стали, выплавленные под контролем 
(видимо, от этого слова так никуда 
и не уйти!) Чикунова, как правило, 
соответствуют своим химическим со
ставом заказанным. Н а рабочей пло
щадке мартенов он чувствует себя 
хозяином и ко всему относится, как 
хозяин. Как истинный хозяин прихо
дит он на свой участок работы задол
го до смены. Посмотрит, все ли в по
рядке, проверит, есть ли в наличии 
необходимые раснислителн, как они 
хранятся. Ведь его задача не только 
тщательно контролировать правиль

ность выполнения всех технологиче
ских операций сталеварения, но и 
при случае предупредить брак. 

А такое бывало. Как-то в прошлом 
году во время одной плавки, которая 
уже подходила к концу, и сталевар 
готовился к венчающей- дело опера
ции — раскислению металла., Нико
лай Кузьмич обнаружил в мульде 
под слоем ферросилиция-раскиели-
теля агломерат: какой-то разгильдяй 
поленился очистить мульду, понаде
явшись на «авось»,. Не загляни он 
тогда в мульду — брак был бы не
минуем. Могут сказать, мол, дело 
случаи. Конечно, подобные «сюрпри
зы» встречаются не так часто, стале
плавильщики в таких делах щепе
тильны. Но ведь случаются. И хо
зяйский глаз заметил непорядок. По
лучил тогда Чикунов за -предупреж
дение порчи сотен тонн отличной ста
ли премию, и к его авторитету при
бавился еще один балл мастерства, 
балл, который никакими деньгами не 
оценить. Вот и̂  возразите теперь, что 
контролеры ОТК сталь не выплавля
ют, а являются лишь «созерцателями» 
и «указчиками»,. 

...Как-то в. отделе технического кон
троля оформляли стенд, посвящен
ный нашим детям — отличникам уче
бы. Проходила мимо, по срочным де
лам спешила. И поэтому только на 
секунду задержалась у фотографий 
серьезных старшеклассников, полю
бовалась на забавные мордашки ма
лышей. Увидела знакомую фамилию: 
Чикунов Володя, Чикунова Светла
на. Хорошие .наследники растут у 
Николая Кузьмича! Пятиклассник Во
лодя и семиклассница Светлана не 
только хорошо учатся, но и охотно 
участвуют в общественных делах 
класса и школы. Да и не могут быть 
другими дети Чикунова, им есть с 
кого брать пример трудолюбия, на
стойчивости, активной жизненной по
зиции. 

Николай Кузьмич Чикунов в кол
лективе .пользуется авторитетом не 
только как специалист. В пятый раз 

Чикунова 
товарищи по бригаде избрали его 
своим профоргом, а это говорит о 
том, что он их доверие оправдывает 
с честью. Как профорг он сам прово
дит сменно-встречные собрания, ве
дет большую агитмассовую работу в 
бригаде, часто приносит с собой ин
тересную газетную статью или замет
ку, чтобы прочитать ее всей бригаде... 

Мастер всегда остается мастером— 
не держит свой опыт под спудом. 
Много сил и энергии Чикунов отдает 
обучению молодых рабочих мастер
ству контролера, и, как правило, его 
ученики работают хорошо, в опеке 
не нуждаются, и стиль работы у них 
легко укладывается «чикуновский» 
Награды у Николая Кузьмича скром
ные. Это знак «Ударник девятой 
пятилетки»!, несколько знаков побе
дителя соцсоревнования. Он заслу
жил право называться ударником 
коммунистического труда. Но, согла
ситесь, не в наградах дело, и не ради 
наград работают люди, подобные Чи
кунов у. 

Не так давно мне привелось вновь 
встретиться с Николаем Кузьмичом— 
иа профсоюзной конференции отдела 
технического контроля. Когда това
рищи по работе предложили его вы
брать делегатом на общеком1бинат-
скую профсоюзную конференцию, воз
ражений .не было. Он достоин такого 
доверия. Это Чикунов подтверждал 
не раз . 

II. ДОЛМАТОВА, 
партгрупорг участка ОТК мар

теновского цеха № 2. 

«НЕ 
ПЕРЕСТУПАТЬ 

ЗАКОН» 
В статье «Не пересту

пать закон» рассказыва
лось о браконьерстве на
шего работника, норми

ровщика А. Е. Ширяева. 
Поступок А. Е. Ширяе

ва был разобран на 
собрании, и ему вынесено 
общественное порицание. 

В. АНИСИМОВ, 
начальник Л П Ц № 7. 

А. ЩАФОРОСТОВ, 
предцехкома Л П Ц № 7. 

ф ОФИЦИАЛЬНЫЙ 
ОТДЕЛ 

Инженер В. П. Монро-
бородов освобожден от 
должности начальника 
цеха вентиляции и на
значен на должность на
чальника отдела техники 
безопасности ММК. 

Инженер Г. Ф. Горш
ков освобожден от рабо
ты в газовом цехе и на
значен на должность на
чальника цеха вентиля
ции, 

НА ПРАВОМ 
ФЛАНГЕ 
ПЯТИЛЕТКИ 

Коллектив обжимного це
ха № 1 успешно несет тру
довую вахту четвертого го
да десятой пятилетки, имея 
на своем сверхплановом сче
ту 8000 тонн заготовки. 
Здесь трудится много ма
стеров своего дела, которые 
вносят весомый вклад в ус
пехи коллектива. В числе 
таких работников — маши
нист крана Юрий Василье
вич Кузнецов. Более трид
цати лет трудится он на 
комбинате. 

На снимке: машинист кра
на ударник коммунистиче
ского труда Юрий Василье
вич КУЗНЕЦОВ. 

Фото 11. Нестареико. 

НА С Т А Р Т Е 
варе соответственно 0,58 и 
0,54 процента. Наилучшее 
достижение по этим показа
телям у коллектива 12-й пе
чи Запорожья (0,19 про
цента). Производство на 
запорожской печи и на
званных агрегатах нашею 
комбината почти одинако
во, простои в январе также 
близки по величине, а вот 
выход бракованной продук
ции у запорожцев в не
сколько раз меньше. Ясно, 
что причина повышенного 
выхода брака у наших ста
леварских бригад кроется 
только в недостаточном 
соблюдении технологиче
ской дисциплины. 

В борьбе за увеличение 
среднего веса плавки лиди
рующие позиции занимают 
по итогам января коллекти
вы 1-й и 6-й печей Кривого 
Рога. Это традиционный 
подход в борьбе криворож-
цев за увеличение произ
водства стали, и сейчас они 

Окончание. 
Начало на 1-й стр. 

добились на своих печах 
среднего веса плавки со
ответственно в 302,5 и 
285,6 тонны. Среди наших 
коллективов ближайший к 
лидерам по этому показате
лю коллектив 32-го апрега-
та добился результата! в 
276,6 тонны и занимает аре-
ди одиннадцати соревную
щихся коллективов стропы 
пятое место (впереди, кро
ме лидеров, еще коллекти
вы двух агрегатов Черепов
ца) . Аутсайдеры в этом ви
де соревнования — запо
рожцы (1-я печь — 24.1,1 
тонны, 12-я печь — 211 тон
на)'. 

Коллектив 1-й печи Кри
вого Рога является едино
личным лидером в соревно
вании за увеличение съема 
стали с квадратного' метра 
пода (31,9 тонны). Как мы 
помним, по итогам прошло
го года лидером был кол
лектив 35-го агрегата ММК 
(34,76 тонны). Сейчас же, 
к сожалению, заменить вре
менно отошедший от актив
ной борьбы коллектив 35-го 
агрегата по этим показате

лям у нас на комбинате не 
смог ей один из четырех 
других коллективов двух-
ванных печей. Аутсайдеры 
в борьбе за наивысший 
съем стали с квадратного 
метра пода — сталеварские 
бригады 1-й печи Черепов
ца. Здесь результат янва
ря — всего лишь 17,48 тон
ны. 

Уже недалек конец зимы, 
а весенний период по по
годным условиям — один 
из самых благоприятных 
для работы сталеварских 
бригад.' Поэтому думается, 
что в самые ближайшие не
дели мы будем свидетелями 
значительной активизации 
всех соревнующихся коллек
тивов двухванных агрега
тов страны. Хотелось бы, 
чтобы н наши пять коллек
тивов не упустили возмож
ности достижения наивыс
ших показателей, Ведь впе
реди — золотой юбилей 
Магнитки, и встречать его 
нужно достойно. 

С. СЕРГЕЕВ. 

• ЗА ЧИСТОТУ 
ВОЗДУШНОГО И 

ВОДНОГО БАССЕЙНОВ ЗАГЛЯДЫВАЯ 
Вряд ли кого оставило равнодушным недавно опу-' 

бликованное постановление Центрального Комитета 
КПСС и Совета Министров СССР «О дополнительных 
мерах по усилению охраны природы и улучшению ис
пользования природных* ресурсов». Несомненно, магни-
тогорцам интересно будет узнать, что делается у нас 
в связи с требованием Постановления создать систе
му защиты водного и воздушного бассейнов от выбро
сов загрязняющих веществ. Наш корреспондент В. Чу-
рилин встретился со старшим инженером лабораторно
го участка УГЭ по защите водной и воздушной среды 
В. РАЗУМОВСКИМ и попросил его ответить на ряд 
вопросов. 

— Владимир Васильевич, 
расскажите, что делается на 
комбинате по охране окру
жающей среды в связи с 
постановлением ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
«О дополнительных мерах 
по усилению охраны при
роды и улучшению исполь
зования природных ресур
сов»? 

— Давайте сначала по
смотрим, что уже сделано. 
В 4971—il975 годах, у нас 
«ведено в эксплуатацию 15 
объектов по защите водно
го п воздушного бассейнов. 
На их возведение было за
трачено около 43 миллио
нов рублей. За три года ны
нешней пятилетки в строи
тельство -подобных объектов 
вложено уже более 28 мил
лионов рублей. Цифры за
трат говорят о том боль
шом внимании, которое уде

ляет государство делу охра
ны природы. Что же каса
ется результатов, то они, 
как говорится, налицо. Се
годня заводской т р у д с чи
стой (водой превратился в 
городскую зону отдыха с 
пляжами и лодочными стан
циями. Здесь прочно . обос
новались ip ибо лов ы - любит е -
ли, улов которых ярко сви
детельствует о том, что пруд 
«живет». 

В ближайшие годы так
же будет продолжаться 
с тр о 1 стел ьсти о водо оч ис тм ых 
СООруЖСНИЙ. |В (ОСНОВНОМ мы 
будем строить сооружения, 
которые должны способ
ствовать снижению в сточ
ных водах нормируемых 
веществ. Это, в первую оче
редь, нраво'бережный от
стойник, установка биологи
ческой очистки фенолсодер-
жащих стоков КХП, соору

жения для нейтрализации 
стоков Л П Ц № 2 и цеха 
производства товаров на
родного потребления. Рабо
та предстоит немалая. Осо
бую озабоченность вызыва
ет тот факт, что мы до сих 
пор не (имеем д а ж е проект
ного решения проблемы 
разгрузки очистных соору
жений южной группы про
катных цехов, которые се
годня работают почти с 
двойной нагрузкой. 

Анализ результатов рабо
ты очистных 'сооружений 
показывает, что очень часто 
они работают неудовлетво
рительно не из-за несовер
шенства проекта, а из-за не
радивого отношения лиц, от
вечающих за их эксплуата
цию, и IB результате плохо 
налаженной технологии. И 
все-таки главную задачу на 
будущее в вопросе охраны 
окружающей среды от про
мышленных (выбросов мы 
видим в улучшении эк
сплуатации у ж е сделанного. 
Прямо скажем, задача эта 
не из легких. Между тем, 
в Постановлении совершен
но конкретно оказано, что 
предприятия (а, следова
тельно, и цехи) несут пол
ную ответственность за чи
стоту окружающей среды. 
Поэтому, несмотря на на
пряженные плановые зада
ния, коллективам цехов 


